

EL NOTICIERO BALSAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

UNA peseta al mes.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Sábado 25 de Julio de 1894.

NUM. 416.

España

Noticias de Madrid

Entre los festejos que tendrán lugar por Octubre de 1892 en Madrid, para conmemorar el descubrimiento de América, será uno de los más notables la exposición internacional de Bellas Artes, que se propone celebrar el círculo de este nombre.

—El martes se verificó en Aranjuez la inauguración del alumbrado eléctrico establecido en aquella población, por el propietario D. Carmelo Sanchez.

Presenciaron el acto los Sres. Castelar, Peral, Becerro de Bengoa, los diputados provinciales señores Púrido, Moral y Cortina, el concejal Sr. Nuñez y varios periodistas de Madrid.

A los ocho de la noche, Aranjuez vióse por vez primera a la clara luz producto de los últimos adelantos del progreso humano, presentando la iluminación un magnífico golpe de vista, tanto en la población como en los jardines, que estaban llenos de gente deséosa de ver de cerca el gran tribuno español.

Seguidamente celebróse un gran banquete en el jardín de la fábrica del Sr. Sanchez, adornado con profusión de arcos y flores en artísticas combinaciones.

Sobre unas columnas de peluche veíanse fas iniciales correspondientes al nombre y apellido del señor Castelar.

Después de brindar casi todos los asistentes, entre ellos el Sr. Peral, lo hizo el gran orador, pronunciando un admirable discurso, frecuentemente interrumpido por los aplausos.

Entre otras cuestiones, ocupóse el Sr. Castelar de la fraternidad de la iglesia y de la democracia y de la fiesta del trabajo, como calificó á la que celebraban.

En derredor del salón había un gentío inmenso.

El banquete terminó á las doce.

—El celoso concejal Sr. Nuñez Samper, delegado de limpiezas y riegos, ha presentado á la comision de policía urbana un proyecto de limpiezas, por el cual aparte de sustituirse el material existente por otro que responde á los adelantos modernos y satisface las necesidades del servicio, obtiene el Ayuntamiento una economía de cien mil pesetas, además de la propiedad de las máquinas que han de emplearse en el barrido de calles, de las regaderas para los paseos (servicio que ahora pertenece á otro ramo, y por nuevo proyecto vendría á formar parte de la delegación de limpiezas), y material auxiliar, que en la actualidad pertenece á un contratista.

Aparte de esto, se reduciría el número de brazos y la limpieza se haría con la misma rapidez y perfección que en otras grandes capitales, poniendo término de este modo á las quejas del público por faltas repetidas que se remediarán una vez llevado á la práctica dicho proyecto.

Las reformas propuestas por el

señor Nuñez Samper responden á una necesidad que reclama ser atendida, y con ellas ganará la higiene de la población, bastante desatendida por cierto.

Inspirándose en esas ideas, la comision municipal de policía urbana tiene el propósito de estudiar con urgencia el proyecto para que cuanto antes sea aprobado.

—El 17 murió repentinamente el jefe de negociado de Minas del ministerio de Fomento, D. Ramon R. Losada.

—El decreto disponiendo que durante el presente año económico rijan los presupuestos del pasado, se ha publicado en la *Gaceta* del 19.

—La comision del Congreso que entendié en la proposicion de ley sobre concesion de un ferro-carril de via ancha que arranque del Prado, junto á la calle de Juan de Mena, y ponga en comunicacion Madrid con los pueblos inmediatos, emitió dictámen favorable.

—El último número de *Las Dominicales* ha sido denunciado por su artículo «Todavía», firmado por «Demófilo», en que se apreciaba la grave situacion de Portugal.

—Un infeliz marido de treinta y tres años, llamado Angel G. Cerragín se presentó á los guardias de seguridad solicitando que redujeran á prision á Alejandro Sanz Calvo, de treinta y un años, el cual estaba oculto debajo de la cama del denunciante en su domicilio, calle de Embajadores, número 99, piso bajo, cuando éste se presentó allí.

La mujer del Angel, Benita Miguel Torres, de veintisiete años, que se hallaba en compania del Alejandro, también quedó detenida.

—Paulino C..., alumno de la Escuela de Bellas Artes, conoció en el jardín á una joven encantadora, de la cual se enamoró perdidamente.

Esta le contó su historia que, por lo tierna, bastaba para acabar de trastornar al poético muchacho.

A los siete años de edad su padre le confió á un ama, con la cual vivía, más dos criados.

Segun ella, tenía una fortuna de 800.000 francos, y estaba emparentada con las principales familias de España.

El joven hizo venir á sus parientes para que asistieran al casamiento.

En este intervalo la joven pidió á Paulino 500 francos prestados, y comenzó á faltar á las citas del mismo.

Este entró en sospechas y se enteró que la joven era una farsante, casada con un comisionista, y había hecho varias estafas.

—El 20 se reunió en la Academia de la Historia la Comision del noveno Congreso Americanista, nombrándose cuatro subcomisiones que se encarguen de los diferentes trabajos de organizacion.

Noticias de Provincias

Dice un periódico de San Sebastian que en la villa de Urrugne ha ocurrido un lance cómico y serio á un tiempo.

Los autores han sido un individuo de 34 años y una joven de 22.

Hallábanse ocupados en el cam-

po en la corta de hierba, cuando en un momento dado el mozo requirió de un modo algo más que brusco, de amores á la *cándida doncella*, quien, como ama de novela, defendió su honor haciendo uso del instrumento que tenía en la mano, infiriendo á su seductor una herida en el vientre.

—Se ha fugado del hospital de dementes de Sevilla donde hacia algun tiempo se hallaba en observacion, D. Felipe Benavides Prieto, vecino de Coria de Rio y militar retirado.

—El calor en provincias:

En Sevilla á 40 grados á la sombra.

En Murcia á 44 id. id.

En Ciudad Real es tal el calor que hace, que se han agrietado las aceras.

En Zaragoza de dia es insoportable.

En Valencia pasa lo mismo.

En Alicante llega de 40 á 42 grados.

En Málaga hacen chicharrones sin lumbre al sol.

En Logroño, Badajoz y Cádiz llevan tambien la cruz del calor.

En Palencia hay horas del dia en que no se puede andar por las calles.

En Pamplona, la temperatura máxima es la de 31 grados á la sombra.

—Los productos de los ferro-carriles de Puerto-Rico (73 kilómetros) han ascendido en la décima cuarta semana de su explotacion á 1.242 pesos.

—Dice un periódico de Gijon que el dia 8 por la tarde, y como á unas 14 leguas de la costa, fué acometida por una enorme ballena una lancha de las que se dedican á la pesca del bonito, causándole la rotura de gran parte de un costado. A costa de supremos esfuerzos regresaron á la playa los marineros que la tripulaban.

—En la márgen del rio Aragón y término llamado «Malporras», jurisdiccion de Traibuenas, ha sido hallado el cadáver de un vecino de Mérida llamado Juan Garcia, de 62 años de edad que el dia 5 del actual desapareció de la citada villa.

De las diligencias practicadas resulta que el mencionado Juan Garcia se arrojó al rio el mismo dia en que desapareció de dicha localidad, ignorándose los móviles que le impulsaron á tomar tan fatal resolucion.

—El resultado del concurso de las 400 palomas mensajeras belgas soltadas en Bilbao el sábado 4 del actual, ha sido el siguiente:

La primera paloma llegó á su destino el siguiente dia á las nueve, cinco minutos y 26 segundos de la mañana. Aquel mismo dia llegaron también otras treinta y cuatro palomas. El lunes llegaron doce, el martes seis y el miércoles la última de las 54 que por llegar las primeras habian de ser premiadas.

Créese que las palomas sufrieron durante la travesia algún temporal.

—Leemos en *El Progreso*, de Sevilla:

«Desde hace unos dias corre por nuestra ciudad el rumor de haber ocurrido un lamentable suceso en uno de los cuarteles donde se aloja

un regimiento de infanteria de guarnicion en esta plaza.

Dícese que un soldado fué agredido por un cabo, y que aquél revolvióse airado contra su agresor, al que golpeó con una bayoneta, causándole varias contusiones en el cuerpo y una herida profunda en la cabeza.

Agrégase también que acudieron en auxilio del cabo varios señores jefes y oficiales que estaban en el cuarto de banderas, y que el soldado, loco, furioso, sin darse cuenta de lo que hacia, continuó dando golpes á diestro y siniestro, hasta que después de una lucha que duró algun tiempo, fué reducido á prision.

Completando los rumores, añádesese que el cabo había sido deshonorado en otra ocasion por abuso de autoridad, y que no hace mucho tiempo hubo de ser reprendido por la causa que queda mencionada.

Terminaremos estos rumores diciendo que ha fallecido el cabo de resultas de las heridas que recibiera.

—La *Electricista Segoviana* ha hecho con poco éxito una fuerte emision de obligaciones, amortizables en cuatro años y con interés de 8 por 100 anual.

—Dicen de Bilbao que el dia 20 por la tarde un joven apostó 10 duros á que hacia nadando el trayecto desde el puente de San Francisco hasta el muelle del Arenal. El nadador llevó á cabo su apuesta; pero como se aglomerase gran gentío á ambas orillas de la ria, los municipales ordenaron al nadador que cesara en su ejercicio. Este siguió sin hacer caso, y al llegar al muelle del Arenal, el público apedreó al municipal que se había metido en una lancha para prender al nadador. Este pudo salir del agua y escapar, y otro municipal que acudió á prenderle recibió una pedrada en un ojo. Probablemente quedará turto.

—En las elecciones municipales celebradas en Sans (Barcelona) el domingo, los 10 concejales elejidos resultan ser federales.

Según *La Publicidad*, la candidatura republicana obtuvo 800 votos próximamente, y los candidatos monárquicos unos ciento, ó sean 600 menos que en las últimas elecciones para diputados á Cortes, demostrando este resultado que ha habido una gran masa indiferente de 3.400 electores.

—El martes ocurrió en la fábrica Vizcaya, de Bilbao, una horrible desgracia.

Un engrasador, llamado Eladio Aguinaco, de unos cincuenta y cuatro años de edad, y natural de Orduña, que hace poco tiempo se había casado, estaba engrasando una máquina, cuando, sin duda por haber resbalado, fué cogido y arrollado por el engranaje. Quedó con la cabeza separada del tronco, y el cuerpo horriblemente destrozado y con las piernas hácia arriba.

Al advertir lo que ocurría, los demás operarios cortaron la correa que trasmitia el movimiento á la máquina, y ésta paró, pero ya era tarde para salvar á aquel desgraciado.

Noticias Agrícolas

Dicen de Valdeorras que desgraciadamente es un hecho la total ruina de la producción vinícola en varias zonas de aquel valle.

Las cepas completamente secas, patentizan los estragos que ha producido la filoxera.

Muchas familias se disponen á emigrar para librarse de la miseria y del hambre que allí amenaza á todos.

—En Prat de Llobregat (Barcelona), se ha ensayado con buen éxito una trilladora de vapor.

Convenientemente colocada en la era, se arrojan por la parte superior haces de trigo, que triturados por la trilladora, devuelven al exterior, separados, la paja, el grano, las cascarrillas y las piedrecitas.

—Anuncian de Bombay que, debido á la gran sequía que ha habido durante los últimos meses en ciertos territorios de la India, se teme en ellos la pérdida de las cosechas. No sucederá lo mismo en la presidencia de Bombay en donde ha llovido, recientemente, en abundancia. La miseria más espantosa reina en los extensos distritos de Puttiala y Karparthala, cuyas poblaciones empiezan ya á sentir el hambre.

—La comision de extincion de langosta en la provincia de Ciudad-Real, dirigida por el ingeniero don Adolfo Roig, ha dado por terminados sus trabajos, asegurando que ha sido completa la extincion de la plaga, pues si bien en Puebla de Don Rodrigo y Luciana, limítrofes con Badajoz, se ve alguna langosta, de vuelo, en proporcion escasa, será combatida con energía, á cuyo fin se han dado las órdenes oportunas al personal docente por el director general de Agricultura, señor marqués de Aguilar.

—En el término municipal de Villamayor (Zaragoza) se ha advertido la existencia del *mildew*.

Casi todo el viñedo de dicho término está invadido por tan terrible plaga, la cual se ha desarrollado, según el ingeniero agrónomo de la provincia, á causa de la evaporacion producida por los riegos y por las lluvias, seguidos de un sol fuerte.

Se ha procedido á la sulfatacion del viñedo á fin de atajar el mal.

—Se ha declarado oficialmente organizada la Cámara Agrícola de Valencia, constituida por los individuos de la Asociacion general de productores de naranja, por los del Sindicato arrocero y por los de la Asociacion general de agricultores de dicha capital.

Noticias Judiciales

En la Audiencia de la Coruña se ha recibido una real orden del ministerio de Gracia y Justicia pidiendo con urgencia el proceso instruido contra Cayetano Landrove, que por error judicial se halla condenado á presidio.

—En Martos acaba de verse en juicio oral por jurados una causa por parricidio contra Juan Ureña, que tuvo disensiones con la familia de su mujer, Manuela Alvarez, vecinos de Higuera de Calatrava.

Estando Ureña en disputa con su cuñado se presentó su mujer en la taberna y trató de separarlos. Entonces Ureña la disparó un tiro, hiriéndola mortalmente.

El juicio ha durado trece dias. Ureña ha sido condenado á cadena perpétua.

Noticias Médicas

En los periódicos ingleses leemos que el hijo de Gladstone, el venerable jefe del partido liberal, hace pocos dias sucumbió á la influencia del clorofórmico que se le había administrado para la operación de extirparle un tumor en el encéfalo. La operación no pudo ser hecha

á causa de que el enfermo habia muerto sin haber recobrado el conocimiento.

Tan desgraciado accidente, ha producido una gran reaccion contra el empleo del clorofórmico.

—El *dengue* continúa haciendo estragos en la provincia de Toledo. En un solo dia han ocurrido en Orgaz 100 casos y 39 defunciones.

Noticias Artísticas

Andan los zaragozanos estos dias un tanto alarmados porque la célebre Torre-Nueva se cree que ha sufrido alguna mayor desviación.

En breve los peritos se ocuparán del caso y se saldrá de dudas.

—En París se halla enfermo del corazón el ilustre compositor Gounod, cuyo estado despierta serias inquietudes.

—Dentro de breves dias saldrá para San Sebastian el notable violinista señor Sarasate, á quien acompañará el también notable violinista señor Ibarguren, con objeto de asistir al gran concierto que allí tendrá lugar en la plaza de toros el dia 20 de Agosto, bajo la dirección del insigne Mancinilli.

El programa se ha formado y se remitirá á la aprobacion del ilustre maestro.

El coro se compondrá de cien cantantes, aparte de los niños, que los formarán otros ciento.

Además tomará parte una banda de trompas.

Seguramente el concierto será el acontecimiento de la temporada.

—En breve comenzarán en Barcelona las obras de reparacion de aquella artística Catedral.

—Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto:

Que se provea por concurso entre artistas premiados, la ayudantía numeraria de la escuela de Bellas Artes de Granada.

Noticias Eclesiásticas

Se ha fundado en Bruselas una asociacion de viajeros de comercio católicos, instituida para contrarrestar los trabajos de los que con aquella denominacion son disfrazados agentes de las comuniones protestantes.

—A pesar de los grandes calores, la salud de Su Santidad continúa siendo bastante buena.

Esto no obstante, y debido á los rigores de la estación, el Papa sufre algunos ataques de soñolencias repentinas.

—La Junta central para promover la peregrinación de San Luis Gonzaga, ha nombrado una comision encargada de mandar hacer el magnífico estandarte que ha de llevar á Roma.

También ha llegado á nosotros la noticia de que algunas Juntas diocesanas piensan llevar estandartes propios de sus diócesis, lo cual creemos imitarán muchas.

—En Berna se reunirá este verano un Congreso internacional para arbitrar los medios de poner término á la manía editorial pornográfica. En Roma se ha constituido ya la segunda Sociedad con el mismo laudable propósito.

—El señor marqués de Comillas ha ofrecido al Papa un gran edificio que posee en el pueblo de su título para construir en él un seminario conciliar para el clero español.

Se propone además el donante satisfacer los gastos del profesorado y demás atenciones de instruccion, creando así mismo becas que podrán proveer los obispos entre los pobres de sus respectivas diócesis que tengan inclinaciones á la carrera eclesiástica.

Noticias Taurinas

El domingo se produjo un tumulto en Valladolid, con motivo de la corrida de toros.

Retirado herido el segundo espada, dudóse si mataría el sexto Cacheta ó el sobresaliente, acordando despues de muchas vacilaciones, el presidente, que era el tercer teniente de alcalde, que el toro fuera retirado, lo que motivó una silba colosal.

Gran parte del público esperó al presidente en las inmediaciones de la plaza y repitió las demostraciones de protesta, originándose con este motivo un espantoso tumulto.

Terminó el conflicto con la intervencion del alcalde, varios jefes y guardias de seguridad, guardias municipales y algunos números de la Guardia civil.

Fueron detenidos Cacheta, el sobresaliente y algunos espectadores.

—El diestro Espartero toreó el lunes en Cintra ante la corte de Portugal.

Fuó muy aplaudido.

Noticias Militares

La Isla de Sibutu

Los periódicos de Madrid publican noticias referentes á la ocupacion de aquella isla, perteneciente á la Capitanía general de Filipinas. Esto que pudiera considerarse como un ataque á la integridad nacional, no ofrece por ahora peligro alguno, pero bueno fuera que el Gobierno tomara nota de este incidente para prevenir otros que pudieran traer consecuencias para nuestras colonias de Oceanía.

Según una correspondencia de Joló dirigida á *El Comercio*, de Manila, el día 5 de Mayo se tuvo noticia en aquella isla de que en la de Sibutu, perteneciente al archipiélago de Tavi Tavi, se hallaba un buqué inglés que habia puesto en tierra algunas banderas.

Inmediatamente se dirigió á aquel punto el cañonero *Callao*, de estación en Joló, con treinta hombres, y vieron que, en efecto, cerca del poblado moro y en lo alto de una colina, habia una bandera encarnada y azul.

Avistados con el barco inglés, supieron que éste se dedicaba á levantar el plano de aquellas aguas y que la bandera era un punto de mira para realizar sus trabajos.

Los del *Callao* saltaron á tierra, y á presencia del barco inglés izaron la bandera española con las formalidades de ordenanza.

Con este motivo, y extrañando la curiosidad inglesa en tierras y aguas que no pertenece á la Gran Bretaña, el corresponsal de *El Comercio* indica la conveniencia de que la isla de Sibutu, casi lindante con Borneo, sea visitada con frecuencia por nuestros cañoneros, aunque esto ocasionase algunos gastos.

Extranjero

La vizcondesa de Bounemain

Madame de Bounemain compañera de destierro del general Boulanger ha muerto en Bruselas.

Su nombre de soltera era Laurencia Rouzet, y habia nacido en París en 1856, quedando huérfana en su tierna edad.

Alta, delgada, esbelta, de rostro ovalado, fisonomía dulce y fina, ojos muy azules y cabellos muy negros, tal era, muy linda, la vizcondesa de Bounemain, antes que la tisis, el terrible mal que la ha llevado al sepulcro en la mejor edad de la vida, hubiera causado estragos en su físico.

De inteligencia superior, naturaleza ardiente y generosa, creyó encontrar la dicha casándose con el vizconde Pierre de Bounemain, oficial del ejército, en 1880, y al cual llevó en dote una gran fortuna. Esta unión no fué nada feliz, y en 1887, Mad. Bounemain, que no tenía hijos, obtuvo el divorcio contra su marido.

Poco después conoció al general Boulanger en el apogeo de la popularidad. La seducción fué recíproca, y aquella mujer, jóven y hermosa constituyóse en cierto modo en la ninfa Egeria del soldado de fortuna, poniendo en él la profunda veneración y ese afecto discreto, casi maternal, que las mujeres más jóvenes prodigan algunas veces con tan dulce coquetería al elegido de su corazón.

A la hora crítica no vaciló en seguir al general, y desde el entresuelo que ocupaba en la calle de Berry, salió con él para la estación del Norte, compartiendo con él los riesgos de la fuga.

El comercio franco-italiano

Parece cosa segura, según telegrafían de Roma, que en breve se reanudarán entre Italia y Francia

las negociaciones que han de conducir á la conclusión de un tratado de comercio entre aquellas dos naciones bajo la base de las nuevas tarifas francesas.

Parece que el Gobierno italiano tiene grandes deseos de llegar con el francés á una inteligencia en este terreno, especialmente desde el último Congreso agrícola celebrado en Nápoles, cuyas deliberaciones hicieron viva impresion en los círculos oficiales de Italia.

Fallecimiento de un general

Victima de un cáncer en el estómago, ha fallecido en Ruan el general Donnion, que mandaba la sexta división de infantería de aquel distrito. Era el difunto, dice el telegrama, un bravo militar que fué nombrado comendador de la Legión de Honor por su brillante comportamiento en la batalla de San Quintín.

Huelga en París

La huelga de los empleados de ferro-carriles en París ha entrado en su periodo de decadencia.

La prensa ha exagerado mucho el carácter de esa huelga.

El servicio de ferro-carriles se ha hecho con regularidad.

El gobierno se ha manifestado fuerte, impidiendo que se ejerciese coaccion sobre aquellos obreros que que querían trabajar.

Mañana volverán á los talleres.

Hasta ahora han sido presos veinte huelguistas.

Hace bien

El periódico el *Tiempo*, órgano del ministro de Negocios extranjeros de Portugal declara que la política exterior del gobierno continúa siendo tal y como la definió dicho ministro en la Cámara de los pares, y que el gobierno tiene la firmísima resolución de no enajenar la menor parcela del territorio colonial.

Nuestros vinos en Burdeos

El acuerdo tomado por la comision arancelaria del Senado, aceptando los exorbitantes derechos sobre los vinos fijados por la Cámara, hace perder ya toda esperanza de que el alto Cuerpo modifique las decisiones de aquella que tan enormes perjuicios van á ocasionar, no solo á los viticultores extranjeros, y particularmente á los españoles, sino también á tantos industriales franceses y á todos los consumidores.

Disolución de un Banco

La junta de accionistas del Banco Inglés y del Rio de la Plata ha acordado la disolucion del mismo.

Seccion Amena

Riñen dos caballeros bien portados; los guardias los detienen.

El más irritado dice á un guardia:

—El señor y yo somos astrónomos, yo habia descubierto un planeta, y el señor, á quien confíe el hallazgo, me lo ha robado.

El guardia.—Se le registrará en la prevención.

Escena conyugal:

—¡Vaya unas horas de venir á casa un hombre casado!

—¡Hija mia, no son más que las diez y media!

—¡Las diez media! ¡A ver el reloj! ¡La una de la madrugada!

—Está adelantado.

—¡Eres un infame!

—Francamente, me sorprende que des más credito á un reloj que tu marido.

Un penitente:

—Actúsome padre de haber cometido grave pecado.

—Cuenta, hijo, cuenta.

—Entré hace poco en una carnicería, y allí sufrí tentación poderosa.

—¡Siempre la carne! ¡Flaqueza humana! ¡La carne!

—No, padre, esta vez no fué la carne.

—¿No?

—Fué la carnicera.

Sección Insular

Hasta el próximo miércoles estará expuesto al público en la calle del sindicato el artístico catafalco, imitación Eiffel, que anoche pudimos admirar en dicha calle.

La construcción está concebida con arte; el pensamiento es original, y la iluminación produce un excelente efecto.

Felicitemos á los industriales que han contribuido á la construcción de tan vistoso tablado, al clavero D. Antonio Mulet y á los laboriosos mayordomos por haber demostrado su pericia y buen gusto en esta clase de aparatos.

Los otros dos catafalcos, levantados en la calle de Feliu y Plaza de Abastos, sepáranse también en algo del raquitismo y misero aspecto, que por lo general, hemos visto vestían los que se han construído en las distintas barriadas que han celebrado ya sus fiestas; los dos á que nos referimos son de forma circular, nuevo uno de ellos y de agradable perspectiva.

Sabemos que para la fiesta del año próximo se proponen los cofrades imitar, en el catafalco que se levantará en la calle del Sindicato, el gran monumento erigido á Colón en la industriosa Barcelona.

Al baile de boleros de la plaza del Aceite acudió numeroso gentío, que aplaudió en formas diversas, (gritos, aplausos y silbidos,) la *movible* labor de las aprovechadas discípulas del maestro Leandro.

Las Autoridades no debieran permitir, en esta clase de espectáculos, que se cerrará el paso por completo al público como sucedió anoche.

Hoy y mañana se celebra fiesta cívico-religiosa al estilo del país en los pueblos de Alaró, Alcudia, Algaida, Binisalem, Calviá, Campanet, Establiments, La Vileta, Son Sardiña, Manacor, Muro y Santañy, dedicadas á San Jaime Apóstol, patrón de España y á Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

A la una de la tarde fondeó ayer el vapor *Cabrera* procedente de la isla del mismo nombre, con 20 pasajeros y varios efectos.

La segunda mitad, ó sea del 23 al 31 de esta quincena, según Noherlessom, constituirá una verdadera excepción en cuanto á la temperatura, porque será inferior á la normal, y en algunos días impropia de fines de Julio. Esto será debido á la serie de invasiones oceánicas que en ese tiempo han de ocurrir; pues aunque algunas pasarán algo lejos de nuestras latitudes, serán de notable intensidad y amplitud, que comprenderá su acción también á nuestra Península.

Programa de las piezas que tocará el domingo la música de Filipinas en el paseo del Borne.

- 1.ª P. D. Giralda.—Juárrauz.
- 2.ª Valses Loyauta.—Weeler.
- 3.ª Fantasia de la Opera Carmen.—Perré.
- 4.ª Faust Descriptiva á los héroes del Callao.—Vilamala.
- 5.ª Polka Peral.—Ametller.

Esta mañana ha quedado abierto al servicio público en la calle de la Unión un elegante salon de limpia botas, en donde por ínfimo precio, y con todo esmero, se servirá á cuantas personas se dignan honrarle con su asistencia.

La venta de carnes para el consumo público en el arrabal de Santa Catalina no se efectúa ya, como hasta aquí ha venido haciéndose, en las esquinas de la vía pública; las mesas sí, que aun ayer, conti-

nuaban colocadas en donde nunca debieran estar.

Sabemos que se debe el milagro á las acertadas disposiciones del señor Alcalde, que ha merecido por ello los plácemes unánimes de aquel vecindario.

Por desobedecer los preceptos de las Ordenanzas municipales, la Alcaldía castigó ayer á los infractores con la imposición de nueve multas, que ascendieron á la suma de setenta pesetas.

Ayer pudo holgar tranquilamente el encargado del riego público; las rociadas con que durante la noche nos regaló la pródiga Naturaleza, encerraron en corto paréntesis las tareas de aquel funcionario.

Poco ó nada fué también lo que tuvieron que hacer los barrenderos de la vía pública; sus escobazos no surtían ayer el acostumbrado efecto de embadurnar de polvo las tiendas de nuestras calles.

¿No podría el municipio ver la manera de introducir en dicho servicio las reformas, que de acuerdo con el aseo y la cultura, vienen desde larga fecha practicándose en las principales ciudades?

Se nos dice que un amigo nuestro, persona peritísima en lo de criar palomas mensajeras, acudirá al Ayuntamiento en demanda de una subvención, que de serle otorgada, aplicará á los gastos de instalación de un palomar de dicha clase de aves.

Quisiéramos ver confirmada la noticia, pues no dudamos podría ser de gran utilidad la cria en esta isla de tan inteligentes palomas.

La Guardia civil del puesto de Selva puso el lunes á la disposición del Juzgado, al presunto autor del robo de un cerdo verificado en Mayo próximo pasado.

Para conmemorar el aniversario de la colocación de la primera piedra de la iglesia que se está edificando en el populoso caserío del Pont d' Inca, habrá mañana domingo una gran fiesta religiosa, con procesión y sermón que predicará el cura párroco de San Marcial, D. Cristóbal Llompart.

Un joven de 25 años, vecino de la parroquia de Santa Eulalia de Ibiza, en la noche del 19 mató de un tiro á un convecino suyo, presentándose después al Juzgado, confeso y convicto del delito que momentos ántes había perpetrado.

Se encuentra de regreso en esta isla el director jefe de Telégrafos de esta provincia don Fernando Saura, que había pasado á Menorca.

No porque nadie haya faltado á la ley, sino á fin de que sea de todos conocida, es por lo que la Comandancia de Marina ha recordado la prohibición de echar redes en el interior del puerto.

Hacemos gustosísimos esta manifestación, atendiéndose á ciertas indicaciones que se nos han dirijido.

Que le conste así á nuestro estimado colega *El Isleño*.

Recibido á bordo el pico de carga que se le tenía preparado, salió anoche para las Antillas el trasatlántico *Martin Saenz*, de la casa Pinillos Saenz y C.ª de Cádiz, cuya representación tienen en esta plaza nuestros amigos los Sres. Martínez y Planas.

A una agraciada señorita que en compañía de su señora madre salía ayer tarde de los baños de la Portella, cayóle á dos pasos de distancia una piedra de regular ca-

libre, que desde lo alto de la muralla arrojaron varios muchachos empeñados en aquel entonces en librar descomunal batalla.

Traslado á la guardia municipal para que en lo sucesivo vigile con cuidado aquel paraje, que en la presente estación se ve concurrísimamente.

Ayer tarde en la Rinconada de Santa Margarita dos bellas jóvenes fueron víctimas del capricho de uno de los muchos cafeteros, que á todas horas aturden el vecindario con su eterno vociferar, y al que, porque así le plugo, dióle por remojar á las dichas jóvenes, condenadas por obra y gracia del industrial ambulante á tomar un baño forzoso. Protestaron aquellas del hecho, contestó el gracioso con estúpida risotada, acabando el suceso por tener aquellas que marcharse hechas una verdadera lástima.

Uno de los operarios que trabajan en un taller de carpintería de la calle de Serra, tuvo ayer tarde la desgracia de cortarse con un formon las venas del brazo izquierdo. Fué conducido inmediatamente á la casa de Socorro para su curación, pero á pesar de los esfuerzos de cuatro ó cinco médicos, á las doce de la noche no se había logrado poderle atar las venas por las cuales iba desangrándose. En estado de grave postración, fué conducido el infeliz al Santo Hospital.

Leemos en varios colegas que anteayer por la tarde ocurrió en nuestra bahía un desgraciado percance que pudo tener funestas consecuencias.

Nuestro amigo don Miguel Brinón navegaba en su magnífico bote el «Invencible» de unos 750 m. de eslora, en compañía de otros dos sujetos, á unas dos millas de distancia de la playa, cuando el levante fresquito que reinaba, por la parte de babor y al dar una virada mientras vino una racha dura, halló la embarcación en calma y zozobró.

Los tripulantes se cogieron de la obra muerta y permanecieron largo rato en la mayor ansiedad; pues el bote iba sumergiéndose por momentos, cuando fueron vistos por el que también es nuestro amigo, don Cosme Bauzá, arqueador del puerto, que navegaba en su bote á cierta distancia y haciendo rumbo hácia los naufragos, los abordó y recogió en su bote sanos y salvos, llevándolos enseguida hasta can Sidor, del Molinar.

Poco después salieron de este sitio un laud y una barca de pescar en busca del «Invencible», que por el momento no pudieron hallarle.

Poco después de terminada en el salon de actos públicos del Instituto Balear, la conferencia oficial de los maestros, presentose nuestro querido amigo el distinguido abogado D. Damian Estades y Guasp, que con fácil y elocuente palabra relató los hechos mas culminantes de la Asamblea General, celebrada últimamente en Madrid, mereciendo los plácemes de cuantos tuvieron la dicha de oírle.

Felicitemos cordialísimamente al señor Estades, por las inspiradas frases que pronunció en su bellísima improvisación.

Sabemos que nuestras autoridades, obrando con un celo que las honra, y al objeto de cerciorarse de si reunían ó no las debidas condiciones de seguridad las cajas en que han de conducirse á esta capital las vacas que se lidiarán en los dias 15 y 23 de Agosto próximo, procedieron el jueves al examen de aquellos, dictando, luego, las medidas que estimaron pertenecientes;

huelga, por lo mismo, la última parte del suelto referente á dicho asunto, que publica nuestro colega *El Isleño* en su número de ayer.

Ayer en el camino de Rond, en las inmediaciones de la puerta de San Antonio, fué cogido un carro con latas llenas de alcohol, que los dependientes creyeron deber hacer buena presa.

Con tal motivo se aglomeró muchísima gente, armándose un escándalo mayúsculo, que los dependientes de la Autoridad procuraron cortar con su intervención.

En el barrio de Santa Catalina se nombraron anoche los mayordomos para la fiesta que debe celebrarse el año próximo en honor á Nuestra Señora del Carmen.

Una banda de música animó el acto.

Bajo la dirección del celoso e inteligente maquinista francés monsieur Paulino Pailliund, quedaron el jueves terminadas las reparaciones que han sufrido las máquinas y calderas de la Harinera Balear del Pont d' Inca, recién adquirida por la Sociedad General Mallorquina.

Segun noticias que tenemos, ayer se verificaron las pruebas dando un resultado excelente y satisfactorio, por lo que felicitamos al mencionado Pailliund, como también á nuestros paisanos, los maquinistas D. Alberto Gonzalez y D. José Guasp, por el acierto que han mostrado en dichos trabajos.

Los de molturación se nos dice comenzarán en Octubre próximo.

A las seis y media de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor *Palma* con la valija, bastante carga y 45 pasajeros entre ellos el Excmo. Sr. Capitan General de estas islas acompañado de dos ayudantes, los Excmos. Sres. Condes de Montenegro, dos monjas, y el Secretario del Conde de Sallent con su familia.

Notas Municipales

Fué la sesión de ayer rica en incidentes, terciando en el debate todos los ediles á quienes Dios les concedió el preciado don del habla.

Sin el elocuente discurso del Sr. Martínez, que hizo un precioso *bouquet* de cuestión tan árdua como la de Hacienda, y sin la simpática y trascendente proposición presentada por el Sr. García y demás concejales de la minoría republicana del cabildo, todo hubiera quedado reducido á un tiroteo de leguleyos y á la posibilidad de una disidencia en la hasta ayer *piña* fusionista municipal.

Palma entera aplaude en estos momentos las elocuentes palabras pronunciadas ayer por el Sr. García, y quiera el cielo que tan bellos pensamientos salgan de lo ideal, para traducirse en hechos.

¡Qué gloria mayor puede apetecer el actual ayuntamiento!

Cese para siempre la política que ayer se cernía sobre el salon de sesiones, *amienen* los concejales *las velas de la nave municipal, ante el encapotado horizonte precursor de la tempestad para salvarla de un seguro naufragio*, como ayer decía con elocuencia tribunicia el Sr. Martínez.

A las doce y veinte minutos abrió ayer la sesión (no celebrada el miércoles por falta de número) el Sr. Marqués de la Bastida, con asistencia de los ediles siguientes:

Sres. Santandreu, Aguiló, Ferrer, Rullán, Terrasa, Aleñar, Salas, Fuster, Sampol, Martínez, Cortés, García Orell, Ferrer (José), Miralles, Garau, Lluall, Binimelis, Suau, Bosch, Abri-Dezcallar, Sureda, Forteza, Gomila y Palou.

Se procede á la lectura del acta anterior y se aprueba seguidamente.

Entran los concejales señores Pizá y Tous.

Se da principio al despacho ordinario.

Se aprueba el acta de recepción de varias obras, entre ellas las de la plaza de la Seo, calles de Jaime Ferrer y Unión.

